

El FEI, CaixaBank y MicroBank apoyarán a las pymes españolas con garantías que permitirán movilizar más de 1.000 millones de euros a través del programa InvestEU

- **Se trata del primer acuerdo de garantías del Fondo Europeo de Inversiones (FEI) que se firma en España bajo el marco del programa de garantías InvestEU.**
- **El FEI proporcionará una garantía de 150 millones de euros a CaixaBank para apoyar la innovación y transición verde de las pymes y 'midcaps' españolas.**
- **El FEI aportará una garantía de 487 millones de euros a MicroBank, banco social de CaixaBank, para proporcionar financiación a microempresas, emprendedores y empresas sociales.**
- **Los acuerdos están respaldados por el programa InvestEU.**

26 de febrero de 2023

El Fondo Europeo de Inversiones (FEI), CaixaBank y MicroBank reforzarán su apoyo a las pymes y 'midcaps' españolas por medio de garantías por valor de 637 millones de euros a través del primer acuerdo de portfolio de garantías de InvestEU firmado en España. CaixaBank y MicroBank utilizarán estas garantías para movilizar más de 1.000 millones de euros en financiación que ayudarán a las empresas a alcanzar todo su potencial.

Garantía de 150 millones de euros para CaixaBank

CaixaBank se beneficiará de una garantía del FEI de hasta 150 millones de euros con el fin de mejorar el acceso a financiación de las pequeñas y medianas empresas en España, permitiendo movilizar hasta unos 214 millones de euros en préstamos a estas compañías. Esta línea de financiación está ligada a unos productos específicos facilitados por el Fondo InvestEU que contemplan dos áreas temáticas: Innovación y Digitalización y Sostenibilidad. La entidad comenzará a ofrecer estos productos de financiación a partir del segundo semestre del año.

A través de la Garantía InvestEU de Innovación y Digitalización, con un valor de hasta 100 millones de euros, CaixaBank seguirá apoyando a las empresas españolas con foco en actividades de I+D, mejorando su acceso a financiación. Esta iniciativa también contribuirá a impulsar la transformación digital de este perfil de empresas.

La Garantía InvestEU de Sostenibilidad tiene un valor de hasta 50 millones de euros. Con esta garantía, el FEI y CaixaBank reforzarán su apoyo a la transición verde y facilitará que los destinatarios de las ayudas lleven a cabo inversiones verdes, inclusivas y respetuosas con el medioambiente.

Garantía de 487 millones de euros para MicroBank

Por otro lado, MicroBank, banco social de CaixaBank que cumple 15 años en estas fechas, ha firmado un acuerdo de garantías con el FEI por valor de hasta 487,5 millones de euros que incluye cuatro productos facilitados por el Fondo InvestEU: Microfinanzas, Emprendimiento Social, Competitividad de las pymes y Sostenibilidad. MicroBank podrá facilitar financiación en estos ámbitos a microempresas, emprendedores y empresas sociales en condiciones favorables. Este acuerdo permitirá movilizar hasta 800 millones de euros.

La Garantía InvestEU de Microfinanzas y Emprendimiento Social puede alcanzar un total de 200 millones de euros. A través de esta garantía, MicroBank podrá seguir ofreciendo un mejor acceso a la financiación a las microempresas, autónomos incluidos, y a las empresas sociales con dificultades para acceder al crédito.

Con la Garantía InvestEU para Competitividad de las Pymes, de un valor de hasta 250 millones de euros, MicroBank podrá mejorar la competitividad de las pequeñas empresas favoreciendo su acceso a financiación.

Por último, la Garantía InvestEU de Sostenibilidad tiene un valor de hasta 37,5 millones de euros. Esta garantía permitirá a MicroBank seguir apoyando a pequeñas empresas en la transición verde y en otras áreas relacionadas como la materialización de inversiones verdes, inclusivas y respetuosas con el medioambiente.

La consejera delegada del FEI, Marjut Falkstedt, ha puesto en valor estas operaciones: *“Nos complace colaborar con CaixaBank y MicroBank para facilitar el acceso a financiación de las pymes y ‘midcaps’ en España. La experiencia de nuestros socios en el terreno y el respaldo del programa de garantías de InvestEU nos permitirán ofrecer un paquete de financiación muy competitivo. En el fondo, el objetivo es ayudar a las empresas españolas a avanzar hacia un futuro más verde, digital e integrador y, en ese sentido, nuestra visión coincide plenamente con la de CaixaBank y MicroBank”*.

El vicepresidente ejecutivo de Economy that Works for People, Valdis Dombrovskis, ha señalado: *“InvestEU está jugando un papel importante en Europa a la hora de ayudar a pequeñas y medianas empresas a acceder a la financiación que necesitan para innovar, expandirse y generar empleo. Gracias a este acuerdo bajo el programa InvestEU, más y más empresas españolas desbloquearán los fondos que necesitan para alcanzar todo su potencial, en ámbitos como la innovación, la sostenibilidad y el emprendimiento social, áreas vitales para el crecimiento futuro”*.

El consejero delegado de CaixaBank, Gonzalo Gortázar, ha destacado que *“como entidad financiera líder en España, CaixaBank está apoyando plenamente el crecimiento económico sostenible de las empresas y la sociedad. Este acuerdo es una oportunidad excelente para unir las fuerzas del FEI, CaixaBank y MicroBank hacia el objetivo común de acompañar a las pymes españolas para potenciar su sostenibilidad y su capacidad de innovación”*.

La directora general de MicroBank, Cristina González, ha afirmado que *“a través de este acuerdo queremos mejorar el acceso a la financiación de autónomos, microempresas y empresas*

sociales, un apoyo que sin duda contribuirá a reforzar el tejido empresarial español generando empleo, riqueza y bienestar dentro del territorio”.

Además de las operaciones del FEI, el Banco Europeo de Inversiones (BEI) y CaixaBank han firmado en las últimas fechas dos acuerdos que tendrán un notable impacto positivo en el conjunto de las pymes y ‘midcaps’ españolas. En concreto, los dos entes han firmado un acuerdo de financiación de 250 millones de euros, así como una garantía para operaciones de riesgo compartido por importe de 200 millones de euros que conjuntamente permitirán canalizar 900 millones a las pymes y ‘midcaps’ españolas.

Estas operaciones del BEI se suman a una prolífica serie de colaboraciones firmadas en los últimos años con CaixaBank, incluyendo la operación firmada en julio bajo el Fondo Paneuropeo de Garantía (EGF) que permitirá la movilización de 1.000 millones de euros adicionales al tejido productivo español.

Información general

Sobre Fondo Europeo de Inversiones (FEI)

El Fondo Europeo de Inversiones (FEI) forma parte del Grupo Banco Europeo de Inversiones. Su misión principal es apoyar a las microempresas y a las pequeñas y medianas empresas (PYME) europeas ayudándolas a acceder a la financiación. El FEI diseña y desarrolla capital riesgo y de crecimiento, garantías e instrumentos de microfinanciación que se dirigen específicamente a este segmento del mercado. En este papel, el FEI fomenta los objetivos de la UE en apoyo de la innovación, la investigación y el desarrollo, el emprendimiento, el crecimiento y el empleo.

Sobre InvestEU

El Programa InvestEU proporciona a la UE una financiación clave a largo plazo al movilizar importantes fondos privados y públicos en apoyo de una recuperación sostenible. También ayuda a movilizar inversiones privadas en consonancia con las prioridades políticas de la UE, como el Pacto Verde Europeo y la transición digital y el apoyo a las pequeñas empresas. El Programa InvestEU reúne bajo un mismo techo multitud de instrumentos financieros que la UE tiene actualmente disponibles para apoyar la inversión en la región, haciendo que la financiación de proyectos de inversión en Europa sea más sencilla, eficiente y flexible. El programa consta de tres componentes: el Fondo InvestEU, el Centro de Asesoramiento InvestEU y el Portal InvestEU. El Fondo InvestEU se ejecuta a través de socios financieros que invierten en proyectos utilizando la garantía presupuestaria de la UE de unos 26.200 millones de euros. La totalidad de la garantía presupuestaria respalda los proyectos de inversión de los socios ejecutores, aumenta su capacidad de asunción de riesgos y tiene el objetivo de movilizar al menos 372.000 millones de euros de inversión adicional.

Para más información, visite: <http://investeu.europa.eu>

Sobre Banco Europeo de Inversiones (BEI)

El Banco Europeo de Inversiones (BEI) es la institución de financiación a largo plazo de la Unión Europea cuyos accionistas son sus Estados miembros. El BEI facilita financiación a largo plazo en favor de inversiones sólidas con el fin de contribuir al logro de los objetivos de la política de la UE. El Banco Europeo de Inversiones (BEI) otorga préstamos a largo plazo en nombre de la Unión Europea.

Sobre CaixaBank

CaixaBank es el grupo financiero líder en España con un volumen de activos de más de 590.000 millones de euros y una posición relevante a nivel europeo. Además, CaixaBank tiene una fuerte presencia en Portugal, donde controla el 100% de BPI. El grupo cuenta con más de 20 millones de clientes, la mayor red de oficinas y cajeros en España y Portugal, y el liderazgo en banca digital, con más de 11 millones de clientes digitales.

Sobre MicroBank

MicroBank, el banco social de CaixaBank, da respuesta a diferentes segmentos de población cuyas necesidades financieras no están lo suficientemente cubiertas. Tiene un papel determinante en el Plan de Banca Sostenible de CaixaBank, en el que tiene encomendada la misión de promover la inclusión financiera, facilitando el acceso al crédito a los colectivos más vulnerables, así como fortalecer su compromiso con el desarrollo socioeconómico del territorio.

Contactos de prensa:

CaixaBank:

Prensa CaixaBank, prensa@caixabank.com

MicroBank:

Elena Martín, emartin@microbank.com, mobile: +34 630 00 75 93

EIF:

David Yormesor, yormesor@eib.org, tel.: +352 4379 89076, móvil: +352 621 554 578

José Vicente Alzola, j.alzola@ext.eib.org, móvil: +34 608143903

Comisión Europea:

Flora Matthaes, flora.matthaes@ec.europa.eu, tel.: +32 229 83951